
Verbale n° 1/2021 del Comitato Tecnico-Scientifico del Centro Editoriale e Librario 

 

Il giorno 26 gennaio 2021, alle ore 09,00, sulla piattaforma Teams, si è riunito il 
Comitato Tecnico-Scientifico (CTS) del Centro Editoriale e Librario.  

Oltre al presidente, Mario Caligiuri, sono presenti i professori Domenico Talia, Renato 
Rolli, Giap Parini, in qualità di componenti del CTS; in rappresentanza del personale 
tecnico-amministrativo, inoltre, partecipano il responsabile della struttura, dott. 
Francesco Kostner, e il dott. Francesco Montemurro. 

Il presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.  

Il CTS, preliminarmente, approva all’unanimità il verbale relativo alla riunione 
precedente.  

Segue l’intervento del Presidente Caligiuri sulle linee di azione che dovranno 
caratterizzare l’attività del Centro editoriale e librario nel 2021. Il professor Caligiuri 
sottolinea l’importanza di avviare una serie di azioni che pongano il CEL in condizione 
di rappresentare uno strumento credibile di crescita culturale e di comunicazione 
scientifica, sia nell’Ateneo che sul territorio. Tale attività, a parere del Presidente, 
dovrà avere forte impulso anche attraverso la promozione della rivista di divulgazione 
scientifico-culturale “Stringhe”, di cui è necessario sviluppare la versione online. Il 
Presidente, inoltre, evidenzia la necessità che il CEL, in sinergia con il settore 
Orientamento dell’Unical, promuova la diffusione della cultura scientifica nelle scuole 
cosentine e calabresi. Il Professor Caligiuri, infine, ritiene opportuno finalizzare tale 
attività ad una maggiore conoscenza del Centro editoriale e delle sue attività, sia tra i 
docenti e i ricercatori dell’Università della Calabria, sia attraverso la diffusione del 
catalogo (che dovrà essere pubblicato sul sito), auspicando inoltre la pubblicazione di 
contributi scientifici da parte dei ricercatori dell’ateneo.   

Il CTS esprime apprezzamento per l’intervento del Presidente e ne condivide 
pienamente il contenuto. 

Il Presidente Caligiuri, a questo punto, dà la parola alla dottoressa Claudia Napolitano, 
Presidente dell’University Press Italiane (UPI), Associazione cui il Centro Editoriale e 
Librario dell’Unical ha recentemente aderito, ringraziandola per la presenza alla 
riunione. 

La dottoressa Napolitano ricorda preliminarmente che l’UPI è nata nel 2009 grazie 
all’intuizione della dottoressa Vanda Monaco, all’epoca Responsabile del Centro 
Editoriale e librario dell’Università della Calabria. Evidenzia che l’obiettivo primario 
dell’UPI è di valorizzare le attività delle University Press italiane e che negli ultimi 
anni tali attività sono costantemente cresciute in ogni ateneo. La dottoressa Napolitano 
evidenzia la peculiarità organizzativa di alcune realtà editoriali universitarie, come ad 



esempio la LUISS University Press e l’EGEA della Università Bocconi, e, più 
complessivamente, lo sforzo che l’Upi sta svolgendo per contribuire alla 
valorizzazione delle attività editoriali dei propri iscritti. La Presidente dell’Upi informa 
il Cts del Centro editoriale e librario circa la realizzazione di un Bollino di qualità unico 
per stabilire i parametri di scientificità della Peer Review, al quale l’Upi intende far 
seguire la creazione di un Albo nazionale della Peer Review. L’Upi, inoltre, 
compatibilmente con il particolare momento legato all’emergenza pandemica, intende 
partecipare alle principali fiere dell’editoria che si terranno nel nostro Paese, eventi 
durante i quali vengono organizzati specifiche presentazione dei prodotti editoriali 
delle case editrici universitarie. La dottoressa Napolitano illustra anche la formula 
organizzativa sulla quale l’Upi fonda la distribuzione delle varie opere prodotte dagli 
atenei che, non esistendo al momento una regolamentazione unica, avviene in modo 
differenziato a seconda delle University Press. La dottoressa Napolitano, inoltre, 
esprime l’auspicio che anche il Centro editoriale e librario dell’Università della 
Calabria possa usufruire dei servizi forniti dall’Upi, offrendo in tal modo il proprio 
contributo alla crescita dell’Associazione. La dottoressa Napolitano, infine, auspica 
che il Centro editoriale e librario invii al più presto la copia dello Statuto firmato dal 
legale rappresentante, il regolamento del Centro, nonché il nominativo del delegato che 
parteciperà alle riunioni dell’Upi.  

Intervengono i professori Giap Parini, Domenico Talia e Renato Rolli nonché il Dottor 
Kostner, che si dichiarano soddisfatti dell’adesione del CEL alla rete nazionale delle 
University Press, auspicando che il Centro editoriale e librario possa avvantaggiarsi 
proficuamente di questa decisione.   

Il Presidente Caligiuri, dopo aver ringraziato la dottoressa Napolitano per aver 
partecipato all’incontro e per le informazioni date, avvia la discussione sui vari punti 
all’ordine del giorno.  

Chiede, a questo punto, al dottor Francesco Montemurro di illustrare le attività poste 
in essere per l’aggiornamento del sito. Il dottor Montemurro informa il CTS che, a 
partire dalla metà di febbraio, il Centro comincerà a gestire direttamente il sito, 
beneficiando del supporto della società esterna Ecopress, che fino ad ora si è occupata 
di questa attività. Il dottor Montemurro informa i presenti anche riguardo agli 
aggiornamenti che sono stati già realizzati, in particolare riguardo alla composizione 
del CTS e della struttura interna del Centro editoriale e librario. Il dottor Montemurro, 
infine, informa il CTS dell’avvenuta pubblicazione di due nuovi volumi da parte del 
prof. Silvio Gambino e della professoressa Teresa Ting.  

Interviene il prof. Talia, che invita il dottor Montemurro a verificare come l’UPI ha 
organizzato il catalogo generale, in modo da valorizzare i due volumi e, più 
complessivamente, il catalogo del Centro editoriale. Interviene il Dottor Kostner che 



propone di promuovere le due pubblicazioni sul sito e di concertare con i due autori 
iniziative finalizzate alla promozione delle due opere.  

Il professor Caligiuri passa al secondo punto all’ordine del giorno, chiedendo al dottor 
Kostner di relazione in merito all’invio della lettera ai sindaci della provincia di 
Cosenza per l’invio gratuito alle biblioteche dei rispettivi comuni delle opere finora 
pubblicate dal Centro editoriale e librario.  

Il dottor Kostner informa il CTS dell’avvenuto invio della lettera in questione, alla 
quale hanno risposto finora una trentina di sindaci, che hanno espresso apprezzamento 
per l’iniziativa. Il dottor Kostner informa il CTS che la stessa lettera verrà inviata anche 
ai sindaci delle altre province calabresi verificando, una volta ricevuta la 
comunicazione da parte dell’Amministrazione sulla dotazione finanziaria 2021, le 
modalità di invio dei volumi.  

Il Presidente Caligiuri passa al successivo punto all’ordine del giorno chiedendo al 
dottor Kostner di informare il Cts sullo stato dei rapporti con le biblioteche dell’ateneo. 
Il dottor Kostner informa il Cts che, nonostante ripetute sollecitazioni, ancora due 
biblioteche, quella di Area umanistica e la “Tarantelli”, non hanno risposto alla 
richiesta del CEL di valutare le pubblicazioni del Centro ai fini di un’eventuale 
acquisizione delle stesse. Il dottor Kostner assicura il CTS che procederà a ulteriori 
contatti affinchè le bilioteche in questione si determinino al più presto.  

Il presidente passa ad affrontare il successivo punto all’ordine del giorno, relativo allo 
stato dell’arte della rivista Stringhe e chiede al dottor Kostner di relazionare al riguardo. 
Il dottor Kostner informa il CTS che è in corso di completamento l’acquisizione dei 
contributi relativi al nuovo numero, in particolare i contributi del Rettore e della 
direttrice del dipartimento di Farmacia e Scienze della Salute e della Nutrizione che 
riguardano l’istituzione, a partire dal prossimo anno accademico, del corso di laurea in 
Medicina e Ingegneria biotecnica. Il dottor Kostner si dice fiducioso che il nuovo 
numero di Stringhe possa essere pubblicato entro il mese di aprile e, in ogni caso, si 
impegna a relazionare sullo stato dell’arte nella prossima riunione del CTS.  

Il Presidente invita a questo punto i professori Domenico Talia e Giap Parini a 
informare il Cts riguardo alla possibilità di dare vita ad una rivista interdisciplinare di 
fascia A. Prende la parola il Prof. Giap Parini che informa i presenti di aver effettuato 
una ricerca, su scala internazionale, sull’argomento e che, insieme con prof. Talia, 
illustrerà i risultati di tale ricerca nella prossima riunione del Comitato Tecnico-
Scientifico.  

Prende nuovamente la parola il professor Caligiuri che informa il Cts di aver avuto un 
colloquio con la direttrice generale in relazione al progetto inviato lo scorso mese di 
dicembre, finalizzato all’utilizzo delle somme residue relative al bilancio 2020. Il 
professor Caligiuri comunica che la direttrice generale ha invitato il Cts a dimostrare 



una concreta capacità di spesa, in modo da potere opportunamente valutare il 
finanziamento delle iniziative proposte. 

Il Presidente rimanda la discussione al prossimo Cts, che si terrà presumibilmente 
nell’ultima settimana di febbraio, con i seguenti punti all’ordine del giorno:  

 

1) Approvazione verbale seduta precedente 
2) Comunicazioni del Presidente 
3) Promozione vendita dei volumi. Determinazioni 
4) Utilizzare opportunità partecipazione UPI 
5) Andamento attivazione sito. Relazione Dr. Montemurro 
6) Riscontro lettera ai Sindaci. Relaziona il Dr. Kostner 
7) Rapporti con le biblioteche d’Ateneo. Relaziona il Dr. Kostner 
8) Diffusione e valorizzazione di “Stringhe”. Relaziona il Dr. Kostner 
9) Proposta rivista scientifica. Relazionano Domenico Talia e Giap Parini 
10) Varie ed eventuali 

 

Rende, 26 gennaio 2021 


